

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 097/Martes 18 de mayo del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

- [Breve síntesis sobre el Partido Conservador británico.](#)

DE LA PRENSA

- [Los señores Obama y Karzai, Toma 2.](#) (The New York Times).

DE CUBA

- [Rebotan palabras de clausura del Ministro de Economía en Congreso de la ANAP](#) REU/NTX/AFP.
- [Aluden a la síntesis del informe central de la ANAP presentado por Lugo Fonte](#) AFP/EFE.
- [UE no tiene autoridad moral para hablar de DDHH en Cuba, afirma el Canciller](#) EFE.
- [Asiste Bruno Rodríguez a mitin celebrado en paralelo a Cumbre UE-AL y el Caribe](#) EFE.
- [Partido Popular de España rechaza afirmaciones de nuestro Canciller](#) AP.
- [Cantautor Silvio Rodríguez considera insulto reclamo español de democracia](#) AFP.
- [Madrid busca nexos con Cuba en tecnología, sanidad, energía y construcción](#) AFP.
- [Recibe proyecto de Cuba Premio Iberoamericano de Educación y Museos](#) XINHUA.
- [Representantes del estado brasileño de Bahía expresan solidaridad con Cuba](#) PL.
- [Chilenos homenajean a brigada médica cubana](#) PL.
- [Aumenta población de la tercera edad](#) XINHUA.
- [El Mejunje acoge acto central por el Día Mundial contra la Homofobia](#) EFE.
- [impacten curso para evitar tratos discriminatorios contra homosexuales](#) AFP.
- [Comienza Semana de Protección contra Incendios](#) XINHUA.
- [Paraguay firmará acuerdo con Cuba para deporte de alto rendimiento](#) EFE.
- [Venezuela en juegos cubanos con la mirada en Mayagüez-2010](#) AFP.

DEL MUNDO

- [Finalizó reunión de cancilleres de UE y América Latina y el Caribe](#) EFE/AFP.
- [Presidente de Bolivia condena la llamada ley Arizona](#) NOTIMEX.
- [Abstención en elecciones dominicanas fue de 60%, según OEA](#) XINHUA.
- [Candidatos Rousseff y Serra igualados en sondeo electoral en Brasil](#) REUTERS.
- [BP registra numerosas violaciones a la seguridad en refinerías, señala estudio](#) AFP.
- [Presidencia canadiense del G-20 insta a reducir déficits](#) REUTERS.
- ["Sistemas de salud inoperantes hacen peligrar esfuerzos a favor de los pobres".](#) EFE
- [UE preocupada por agravamiento de situación en Kirguizia](#) ITAR-TASS.
- [Llama Shinawatra a sus seguidores camisas rojas a negociar con el gobierno](#) EFE.
- [Presidente iraní insiste en un nuevo orden mundial](#) EFE.

BREVE SÍNTESIS SOBRE EL PARTIDO CONSERVADOR BRITÁNICO

El actual Partido Conservador, es el heredero político del Partido Tory, fundado en 1678, por lo cual aún se le identifica popularmente con ese nombre. La organización agregó a su nombre el calificativo

de Unionista a principios de 1920 como resultado de su alianza con un ala del Partido Liberal para oponerse a la creación de una entidad de gobierno independiente en Irlanda.

Conservadores y Liberales gobernaron en coalición durante la Primera Guerra Mundial lo que se extendió hasta 1922, en esa fecha la coalición se disolvió y los conservadores continuaron gobernando en solitario hasta que en 1931, bajo la dirección de Winston Churchill se unieron en una coalición amplia denominada Gobierno Nacional y permanecieron en el poder durante el período de la Segunda Guerra Mundial, hasta que en el año 1945 perdieron las elecciones generales frente al resurgido Partido Laborista.

Al regresar al poder en 1951, el Partido Conservador continuó apoyando parte de la política del “estado de bienestar social” y los programas de nacionalización de la industria introducidos en la etapa de gobierno laborista. La organización también promovió regulaciones de comercio relativamente liberales que limitaban el papel del Estado en la economía.

En 1965, el Partido Unionista de Escocia se fusionó con el Partido Conservador Británico.

En la década de los años 70 los conservadores continuaron en el poder y se adjudicaron importantes decisiones, tales como la entrada del Reino Unido a la Unión Europea, no obstante, no pudieron controlar a los sindicatos y el declive de la industria del país y la recesión dieron al traste con un largo período en el ejecutivo, dando paso a los laboristas en 1975.

Después de una prolongada recesión, durante casi toda la década de los 70 y una inflación que se mantuvo entre el 10 y el 20 %, el Partido Conservador, con un nuevo liderazgo encabezado por Margaret Thatcher, logró atraer el voto descontento de los británicos y regresó al poder en 1979, implantando una política, que en su tiempo se denominó “nueva derecha” o “tatcherismo” y que en líneas muy generales consistía en copiar el liberalismo económico norteamericano, disminuyendo al máximo la participación del Estado en la economía y desentendiéndose de las políticas sociales que fueron hasta ese entonces el pilar del denominado sistema de bienestar social.

Margaret Thatcher se mantuvo al frente del partido en el poder durante 3 mandatos (1979, 1983 y 1987), período en el cual sus políticas neoliberales destruyeron sectores tradicionales de la economía británica, como lo fue por ejemplo el de las minas de carbón en el norte de Inglaterra y en Escocia, golpeó duramente a los sindicatos británicos que vieron desaparecer su poderosa influencia a través de su relación con los diputados laboristas (en minoría durante todo este período) y aunque logró sacar al país de la recesión, los niveles de desempleo alcanzaron cifras no vistas desde la gran depresión de 1930.

A pesar de la recuperación a mediados de su tercer mandato, la poca credibilidad y la baja en la popularidad de Margaret Thatcher comenzaron a dañar la imagen del Partido, por lo que presionada por éste, renunció a favor de John Major, quien logró ganar otro mandato en 1992, manteniendo a esta fuerza por 4 vez consecutiva en el poder. La subsiguiente crisis económica y el desgaste por las

políticas neoliberales aplicadas conllevaron a que perdieran los comicios de 1997 frente a su rival tradicional, el Partido Laborista.

A pesar del servilismo del liderazgo laborista y de Tony Blair con las sucesivas administraciones norteamericanas, el cual tuvo su pico con la participación británica en la invasión a Iraq y de la continuidad de esa política con su sucesor Gordon Brown, los conservadores no lograron recuperar los índices de popularidad que disfrutaron en épocas pasadas, pues aún hoy pesa sobre ellos el costo político de las medidas impopulares tomadas por esta fuerza en la época de Margaret Thatcher.

El líder actual conservador David Cameron, ha trabajado por presentarse a sí mismo y a su propio partido, como una derecha renovadora, más en contacto con las preocupaciones sociales de sus electores y más cercana al centro. También han moderado su liberalismo económico, aunque no han renunciado totalmente a él, muestra de lo cual es su posición anti europeísta.

Datos generales:

Líder: David Cameron

Presidente: Eric Pickles

Tendencia política: Conservador y Unionista británico.

Sede: 30 Milibank, Londres, SW1P4DP, Reino Unido.

Fecha de fundación: 1912

Grupo político en Parlamento Europeo: CRE (Conservadores y Reformistas Europeos)

THE NEW YORK TIMES

12 de mayo de 2010

EE.UU.

LOS SEÑORES OBAMA Y KARZAI, TOMA 2

Editorial

Tras meses de resentimientos, el presidente Obama se mostró gentil con el presidente de Afganistán Hamid Karzai en esta semana, y su amabilidad fue retribuida por el señor Karzai. En conferencia de prensa en la Casa Blanca, el clima que los rodeaba era de alegría, de una increíble cooperación y respeto mutuos. No se mencionaron los no pocos puntos débiles del Gobierno del señor Karzai o su resquemor por la presión de EE.UU.

La confrontación directa con el líder afgano no estaba dando buenos resultados. Tan solo esperamos que Obama y sus asesores tengan un verdadero plan –más allá de bajar los niveles de temperatura– para llevar a Karzai a hacer lo necesario y desarrollar un gobierno afgano como mínimo, efectivo.

El general Stanley McChrystal, máximo jefe en Afganistán, tiene una clara estrategia militar. Estamos menos seguros en cuanto a la estrategia política de la Administración.

La brecha, y el peligro, estuvieron totalmente expuestos en Marja. La ofensiva militar de febrero echó a las fuerzas del Talibán del área y garantizó la seguridad del centro de la ciudad. Los planes de los americanos de establecer sin dilación un “gobierno en caja” adecuado dieron un traspié –bien porque

había muy pocos afganos calificados, muy pocos estaban dispuestos a correr el riesgo, o el Gobierno de Karzai no estaba realmente interesado.

Ya hace más de dos meses, los talibanes siguen activos y aún no hay un gobierno local efectivo. Washington va a necesitar que le vaya mejor con la ofensiva todavía más importante de este verano en Kandahar. Karzai carga con una gran parte de la responsabilidad de todo lo que ha salido mal. No estuvo de acuerdo en arrancar de raíz la corrupción, prefiere tener camaradas en los puestos para empresarios competentes; ha perdido muchísimo tiempo riñendo con sus protectores estadounidenses.

El problema se complica con dudas con respecto al que está ocupando el cargo de la jefatura por la parte civil de la policía afgana. Se suponía que Richard Holbrooke fuera el designado, pero sus relaciones con Karzai se agriaron y ahora no hay seguridad con su influencia política –tanto en Washington como en Kabul. La valoración divulgada del embajador Karl Eikenberry de que Karzai no es un “socio estratégico adecuado” ha dilatado las tensiones entre Karzai y el general McChrystal.

Los objetivos de la Administración van directamente dirigidos al desarrollo de una capacidad de gobierno afgano –desde Kabul hasta el nivel local. Mientras los afganos no vean que el Gobierno es capaz de ofrecer seguridad mínima, empleos, agua, electricidad, es poco probable que corran el riesgo de rechazar al Talibán. El progreso ha sido frustrantemente lento.

El Departamento de Estado desplegó 1 000 expertos civiles en marzo (hasta más de 300 el año anterior) para asesorar a los ministros afganos y supervisar los programas de ayuda. Esas cifras disfrazan cuan difícil ha sido ocupar esos puestos –y cuan difícil será sustituirlos. El Congreso necesita financiar totalmente la solicitud del Departamento de Estado de unos 284 millones de dólares para crear cuerpos permanentes de civiles expertos con el propósito de ayudar en Afganistán y en otras partes.

Entre tanto, un nuevo informe de la GAO arrojó que la violencia en Afganistán está demorando la implementación de los programas de ayuda estadounidenses, incrementando sus costos, y a la vez dificultando su monitoreo. Este no es un buen augurio para el objetivo del presidente Obama de comenzar a retirar los soldados estadounidenses a mediados del 2011.

Esperamos que toda esta hospitalidad no le haga creer al presidente Karzai que ya no tiene problemas. Asumimos que Obama haya sido un poco más directo en privado y que también tenga fuertes discusiones con su propio equipo.

Traducción: Inalvys Campo Lazo

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

POR GABRIEL BURIN

LA HABANA, MAYO 16 (REUTERS) - Los agricultores privados de Cuba comprarán las provisiones en forma directa en el futuro, en lugar de que les sean asignadas por el Estado, dijo el Gobierno el domingo, en la más reciente concesión a sus demandas de mayor autonomía.

El ministro de Economía Marino Murillo hizo el anuncio al cierre de un congreso de los 350.000 productores familiares y miembros de las cooperativas privadas, el mayor sector privado en el país comunista, donde el Estado controla la mayor parte de la actividad económica.

Los agricultores, que explican el 70 por ciento de los alimentos producidos en Cuba usando sólo el 41 por ciento de la tierra, estaban buscando una mayor libertad para vender sus productos y obtener insumos durante unos encuentros que se realizaron a lo largo del país, antes del congreso.

El centro de la cuestión son las regulaciones que garantizan una situación casi monopólica al Estado en el sistema agrícola a través de una práctica histórica de contratar el 75 por ciento de la producción de los agricultores a cambio de combustibles, pesticidas, fertilizantes y otros suministros.

El Gobierno había aprobado planes para modernizar la economía y para "la creación en la mayoría de los municipios del país de un mercado de insumos donde los productores puedan adquirir en una manera directa los recursos necesarios para la producción sustituyendo el actual mecanismo de asignación centralizada", dijo Murillo.

Sostuvo que no había planes para eliminar el monopolio estatal sobre las ventas de alimentos. Pero varios productores y cooperativas hablaron durante el congreso de cómo estaban vendiendo una mayor cantidad de sus productos directamente a los consumidores e instituciones como escuelas y hospitales, con resultados positivos.

Raúl Castro, que participó en la sesión de cierre del congreso, ha convertido a la seguridad alimentaria en uno de sus grandes temas desde que asumió la presidencia de su hermano Fidel Castro hace dos años. La isla importa un 60 por ciento de los alimentos que consume, una enorme carga para su frágil economía.

Castro ha incrementado la suma que el Estado paga por los productos, alquiló tierras estatales a los granjeros, descentralizó la toma de decisiones y permitió que algunos productores vendan una pequeña parte de sus cosechas directamente a los consumidores, a precios fijos.

Las reformas impulsaron la producción el año pasado, con cosechas récord de tomates, ajo y otros alimentos, pero eso no ha ocurrido este año.

En encuentros previos al congreso, los agricultores dijeron que la producción reciente ha bajado, en parte debido a que el Estado no les ofreció fertilizantes y pesticidas a tiempo.

Tampoco logró llevar todos sus productos al mercado los últimos dos años, dijeron.

Estadísticas gubernamentales indican que la producción de azúcar, café y cítricos están en mínimos históricos, y la agricultura no azucarera bajó el 13 por ciento a marzo.

LA HABANA, 17 MAY (NOTIMEX).- Con nuevos llamados a una producción más eficiente para sustituir importaciones de alimentos, concluyó en esta capital el X Congreso de los campesinos privados, al que asistió el presidente Raúl Castro.

El vicepresidente del Consejo de Ministros, Mariano Murillo, demandó aumentar la producción de tubérculos, hortalizas, granos, leche, cárnicos y otros renglones al clausurar el foro de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños (ANAP, privada).

El también titular de Economía llamó a una mayor integración entre los sectores agropecuarios y las industrias alimentaria, ligera y sideromecánica, para lograr un máximo aprovechamiento de los productos agropecuarios, reducir las pérdidas y elevar la eficiencia.

Informó que en fecha reciente, sin especificar, concluyó una proyección de la economía cubana hasta 2015, (una especie de plan quinquenal) que define los principales problemas y retos.

Entre esos retos identificados figuran reducir la importación de alimentos y materias primas y desarrollar la base nacional de alimentación animal.

Al reseñar el evento, el diario oficial Granma dijo que el general Raúl Castro Ruz, expresó a los más de 800 delegados la confianza de la Revolución, del Partido y del Estado cubanos en el campesinado y en su misión número uno: producir para el pueblo.

Según Granma, participantes en el Congreso, sin acceso para la prensa extranjera, coincidieron en que sin planificación, exigencia, unidad y disciplina será imposible eliminar las deficiencias subsistentes en la producción de alimentos en Cuba.

Orlando Lugo Fonte, miembro del Consejo de Estado (órgano ejecutivo) fue ratificado como presidente de la ANAP.

En el informe central, leído por Lugo Fonte, se identificaron varios problemas que lastran el sector agropecuario y atribulan a los campesinos.

Entre ellos deficiencias en estructuras de dirección, poca diversificación de productos, baja explotación de la tierra, deficiente comercialización, así como baja incorporación de mujeres y decrecimiento de jóvenes en el sector agrícola.

Cifras oficiales revelan que los campesinos privados producen el 70 por ciento de los alimentos, pero las importaciones anuales en ese rubro superan los dos mil millones de dólares, el 80 por ciento

de las necesidades del país.

Según la estatal Oficina Nacional de Estadísticas, la producción agrícola cayó 13 por ciento entre enero y marzo de 2010, en comparación con igual lapso de 2009.

LA HABANA, 17 MAYO 2010 (AFP) - El gobierno cubano echó a andar un programa de cinco años para estimular la insuficiente producción de alimentos, con la apertura al mercado de insumos y el compromiso de reducir trabas burocráticas, pero sin soltar el control estatal sobre el estratégico sector.

Al clausurar el domingo un congreso de la organización que reúne a 350.000 pequeños campesinos y cooperativistas privados, el presidente Raúl Castro expresó su confianza en que cumplirán su misión "número uno: producir para el pueblo", reseñó este lunes la prensa local.

"Las soluciones que se busquen tendrán que lograr una armonía entre los intereses de nuestros campesinos y los de toda la sociedad", dijo el ministro de Economía, Marino Murillo, en el discurso central del encuentro, transmitido por la televisión local.

Los pequeños agricultores privados, que trabajan el 41% de la tierra cultivable y producen el 70% de los alimentos, acudieron al congreso con expectativas de reformas pues el gobierno de Raúl Castro considera vital la producción agrícola.

Cuba, con una economía controlada en 90% por el Estado, importa un 80% de los alimentos que consume, lo cual representa una fuerte erogación de entre 1.500 y 2.000 millones de dólares anuales, una carga que su deprimida economía ya no puede soportar.

En el encuentro, los campesinos señalaron la falta de transporte y de insumos como semillas, fertilizantes y pesticidas -asignados en centros estatales- así como obstáculos burocráticos en la venta de su producción al Estado, que les impiden elevar sus rendimientos.

El gobierno se comprometió a atender con un plan de cinco años muchas de sus demandas: destrabar los mecanismos de contratos con el Estado que frenan la producción y comercialización, venta libre y suficiente de insumos y descentralizar a nivel de municipio las principales decisiones del sector.

Dejó claro, no obstante, que la producción seguiría controlada mediante contratos y que los campesinos sólo podrían acudir al mercado libre con excedentes -como hasta ahora- ante lo que los agricultores pidieron la revisión de esa legislación que no estiman "objetiva".

El economista Armando Nova recomendó poco antes del congreso que esos compromisos de venta con el Estado "sean los indispensables, para que la parte mayoritaria de la producción se venda en el mercado de libre oferta y demanda" a fin de estimular la producción.

Nova, experto en el tema agropecuario, propone que el Estado concorra "como un elemento más" al mercado, aunque vele por los precios, actuando como regulador. Sin embargo, en el congreso se mantuvo al Estado como primer comprador de la producción.

Aunque el gobierno aplica una serie de medidas desde hace dos años como el reparto de tierras ociosas en usufructo y precios más altos de compra de los productos de los campesinos, el despegue del sector no se ha producido.

Según la Oficina Nacional de Estadística, la producción agrícola de enero a marzo de este año cayó un 13% frente a igual período de 2009, cuando aún pesaban los daños de los huracanes de 2008.

Murillo reconoció el domingo que del casi millón de hectáreas entregadas en usufructo durante casi dos años, alrededor de la mitad "permanecen ociosas o insuficientemente explotadas, situación que se necesita revertir lo antes posible".

Asimismo el gobierno estudia aplicar impuestos a los campesinos, en el marco, dijo Murillo, de "la actualización del modelo económico cubano", que deberá aprobar el VI congreso del Partido Comunista (PCC, único), cuya realización lleva ocho años de atraso.

LA HABANA, 16 MAYO 2010 (AFP) - Los campesinos cubanos pidieron este domingo al gobierno de Raúl Castro más recursos y menos trabas burocráticas para elevar la producción de alimentos, declarada por el presidente "asunto de seguridad nacional".

Durante la clausura del X Congreso de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños (ANAP), que encabeza Raúl Castro, el presidente de esa agrupación, Orlando Lugo, dijo que los campesinos

se quejan de mecanismos burocráticos que impiden un buen funcionamiento del sector, según un informe de la televisión local.

Lugo también destacó problemas como la "poca diversificación de las producciones", dificultades con "la explotación de la tierra y los recursos" disponibles, la falta de incorporación de los jóvenes a la agricultura, y la "atención a las cooperativas agrícolas" por el Estado.

En intervenciones transmitidas por la televisión cubana, los campesinos señalaron la falta de transporte, insumos y otros asuntos burocráticos en la venta de sus producciones al Estado, que les impiden elevar sus rendimientos.

Un informe del diario Juventud Rebelde de este domingo, que afirmó que el socialismo cubano está pidiendo una "nueva mirada" a la agricultura, precisó "incongruencias" en los pagos que reciben los campesinos del Estado, "el poco margen de autonomía de las cooperativas", la desatención de empresas que suministran insumos básicos y "dificultades con los créditos bancarios".

El Congreso, en el que participan 1.000 delegados de la ANAP, debate estrategias para revertir la caída de la producción de alimentos, de 13% en el primer trimestre del año, en momentos en que el gobierno reclama mayor esfuerzo para elevarla y sustituir importaciones.

Cuba, con 11,2 millones de habitantes y una economía controlada en 90% por el Estado, importa alimentos por un valor de entre 1.500 y 2.000 millones de dólares, un 80% de lo que consume el país.

En 2009 el que el gobierno aplicó medidas como mejores precios de compra a los productores, reparto de tierras ociosas en usufructo y cambios en el sistema de comercialización para estimular la producción, sin que hasta ahora dieran el resultado esperado.

La ANAP, integrada por 362.400 campesinos, cosecha el 70% de los productos agrícolas que se produce en la isla, el resto productores, empresas o cooperativas estatales.

LA HABANA, 16 MAY (EFE).- Cuba registró una disminución en la producción en cítricos, café y cacao durante 2009, mientras que aumentó el rendimiento por hectárea del tabaco, según un informe presentado hoy por la Asociación de Agricultores Pequeños (ANAP, controlada por el Estado).

La ANAP celebró este domingo, con la asistencia del presidente Raúl Castro, la jornada de clausura de su X Congreso, donde se ofreció un informe que también confirma la reducción en la producción de caña de azúcar en la actual campaña, tal y como adelantaron hace unos días medios oficiales.

En la caída productiva de los cítricos, el café y el cacao han incidido "la escasez de abonos orgánicos y productos biológicos para el control de plagas y enfermedades, deficiencias del riego y la maquinaria agrícola, la carencia de fuerza de trabajo, recursos e insumos", según el informe de la ANAP, citado por la estatal Agencia de Información Nacional (AIN).

La producción de café disminuyó en un 90 por ciento en los últimos años en Cuba y ha obligado a importar unos 50 millones de dólares del grano para garantizar el consumo interno, indicaron en abril pasado medios oficiales.

En el caso del tabaco, que aporta importantes ingresos en divisas a la isla, el informe señaló que la última cosecha alcanzó el más alto rendimiento agrícola de los últimos 30 años.

La ANAP también reportó crecimientos en las producciones de alimentos básicos de la dieta de los cubanos como el arroz, la carne de cerdo y la leche.

Cuba importa más del 80 por ciento de los alimentos que consumen sus 11,3 millones de habitantes y gasta en esas compras más de 1.500 millones de dólares anuales, por lo que el Gobierno considera que aumentar las producciones y sustituir las compras del exterior es un asunto de "seguridad nacional".

Desde que asumió la presidencia el general Raúl Castro en 2006 ha insistido en los llamados a incrementar la productividad y eficiencia de la agricultura para eliminar sus gastos en momentos en que los precios en los mercados internacionales son altos y en que la isla padece una aguda falta de liquidez.

El X Congreso de la ANAP -el anterior se celebró hace diez años- reúne a unos 900 delegados de todo el país, principalmente presidentes de cooperativas y productores de la ANAP en la que están asociados 362.440 campesinos.

MADRID, 17 MAY (EFE).- El ministro de Asuntos Exteriores de Cuba, Bruno Rodríguez, aseguró hoy en Madrid que "mientras persista" la política común de la UE con Cuba, "no será posible" una normalización completa de las relaciones euro-cubanas.

En una entrevista con el canal privado Telecinco, el ministro Rodríguez, que representará a su país en la Cumbre UE-América Latina-Caribe que se celebra este martes en la capital española, dijo que entre la isla y la UE hay "importantes diferencias".

"Sobre todo -dijo el canciller cubano- a partir de la posición común que impuso Aznar siguiendo la política de (el ex presidente estadounidense, Bill) Clinton".

La política común europea hacia Cuba fue propuesta en 1996 por el entonces presidente del Gobierno de España José María Aznar (1996-2004) y aprobada por los países miembros.

A una pregunta sobre la posibilidad de un acercamiento entre la UE y Cuba durante la Cumbre, el ministro aseguró que "no es un tema previsto" y añadió que la cita de Madrid abordará temas "en los que nadie pone demasiadas esperanzas" como la asociación estratégica entre la UE y Latinoamérica y el Caribe, que -en su opinión- "es materialmente imposible".

El ministro Rodríguez, consultado acerca de la petición europea a la isla por el respeto a los derechos humanos, aseguró que Cuba es un país soberano que "no reconoce a la UE ninguna autoridad moral" para tratar esas cuestiones.

Con respecto a los presos políticos, el ministro respondió que en Cuba "hay presos como en todas partes", juzgados, dijo, por actos ilegales "previstos y tipificados por la ley y sancionados en procesos ordinarios por tribunales civiles".

"Nada que ver con los tribunales militares estadounidenses de Guantánamo (Cuba) y Abu Ghraib (Irak), de los que la UE no dice nada", afirmó el ministro Rodríguez.

El titular de la diplomacia cubana respondió también sobre el caso del disidente Guillermo Fariñas, quien realiza una huelga de hambre hace casi tres meses y aseguró que es una persona "en completa libertad" sin restricción alguna a sus libertades y quien "debe decidir el curso de sus acciones".

"Cuba lamenta profundamente -aseguró Rodríguez- que personas sean manipuladas en función de intereses políticos espurios norteamericanos o europeos y se les empuje a la muerte, como en este caso".

MADRID, 17 MAY (EFE).- El ministro cubano de Exteriores, Bruno Rodríguez, criticó duramente hoy a la Unión Europea (UE) y la política europea hacia los países de América Latina, que siguen siendo "saqueados", en un mitin con representantes de países y movimientos sociales "progresistas".

En el mitin, celebrado en paralelo a la Cumbre de la UE con América Latina y el Caribe de Madrid, Rodríguez comentó que hay quienes que "se reúnen delante de un cartel que pone 'presidencia española de la Unión Europea', aunque algunos de ellos tengan talante, para atacar y calumniar mi patria".

"He venido a Madrid", declaró el canciller cubano, "... a desafiar la campaña de mentiras que la prensa española encabeza en contubernio con la derecha europea".

"La España que quiere Cuba", comentó en su discurso, muy aplaudido por los presentes en un polideportivo en las afueras de Madrid, que sumaron unos centenares, "es la de Lorca y la de Alberti, la de Picasso...".

Afirmó que "la asociación es imposible entre las viejas potencias coloniales y sus colonias que todavía son saqueadas hoy".

"La asociación es imposible entre esos acreedores que se hicieron ricos saqueando nuestros recursos con nosotros que somos deudores, a mucha honra, a pesar de que tantas veces hemos pagado ya la deuda", insistió.

"No va a haber asociación birregional con nosotros los indios, los mestizos, emigrantes que vienen aquí para ser discriminados, maltratados, a sufrir directivas de retorno que avergüenzan la conciencia de la humanidad", continuó.

Pero Rodríguez sí quiso "tender una mano a la Europa culta y solidaria que sufre hoy los ajustes económicos, los paquetazos, la reducción de pensiones, el paro, porque se descarga al pueblo trabajador el peso de la crisis económica global generada precisamente en los países industrializados

mientras se gastan millones de millones en salvar a los banqueros y empresarios, especuladores y corruptos".

El canciller reiteró que ha viajado a Madrid a "desafiar la campaña contra Cuba con la verdad y la información, y a decirles a ustedes que el pueblo cubano jamás renunciará ni a su vocación humanista, ni a su dignidad ni a su posición de principios".

MADRID (AP) _ El opositor Partido Popular de España rechazó el lunes la aseveración del canciller cubano de que Europa no tiene autoridad moral para cuestionar la situación de derechos humanos en la isla, afirmando que el antiguo continente es "el referente" de la democracia.

"La UE es el referente de democracia, de derechos humanos y de un conjunto de valores que quizá es la mejor aportación que ha podido hacer Europa a lo largo de su historia al mundo civilizado", dijo la portavoz del PP en el Congreso, Soraya Sáenz de Santamaría, informó la agencia de noticias Europa Press.

"De esta forma respondió Sáenz de Santamaría a las declaraciones efectuadas por el ministro de Asuntos Exteriores cubano, Bruno Rodríguez, quien afirmó que su gobierno no reconoce en la Unión Europea "ninguna autoridad moral para tratar cuestiones de derechos humanos" en la isla, dijo la agencia europea.

Sáenz de Santamaría le replicó que Europa puede tener "problemas" derivados de la crisis económica, pero aseguró que "si hay algo claro" es que los valores de los derechos humanos, la democracia, la libertad y la igualdad que defienden sus ciudadanos "no están en crisis".

La representante de los "populares" en el Congreso se preguntó cómo un gobernante puede defender "su propio puesto" cuando "sencillamente no respeta a aquellos a quien primero debe respetar: a los que gobierna y a los que debería dirigir hacia la transición a la democracia, que es el único régimen político admisible".

Sáenz de Santamaría hizo estas declaraciones antes de participar en el seminario "La importancia de la Posición Común de la UE hacia Cuba" que se celebra en las dependencias de la Cámara Baja, y al que acuden representantes de la disidencia cubana, como integrantes de las "Damas de Blanco", y partidos políticos cubanos en el exilio, entre ellos Unión Liberal Cubana o el Partido Demócrata Cristiano de Cuba.

"El acto, dijo la legisladora, supone una muestra de "apoyo y solidaridad" hacia un régimen de "completas y absolutas" libertades en la isla porque, a su juicio, "cualquier apoyo que se dé a la libertad y a la búsqueda del máximo respeto a los derechos humanos y bienestar en Cuba es poco".

"Es nuestra obligación", enfatizó Sáenz de Santamaría, quien apuntó que en el citado seminario el PP subrayará la importancia de que mantener en Europa un marco común de "decisión y de firmeza" con respecto a Cuba que ponga de manifiesto al régimen que "tiene que avanzar inexorablemente porque así lo exige el mínimo respeto a los derechos humanos y a la democracia".

LA HABANA, 17 MAYO 2010 (AFP) - Empresarios de Madrid realizan este lunes en La Habana un encuentro con sus pares de Cuba para consolidar sus relaciones en alta tecnología, sanidad, energía y construcción, indicaron fuentes de ambos países.

Este XII encuentro empresarial, de dos días, está auspiciado por las Cámaras de Comercio de Cuba y la de la capital española y en el participan 14 compañías de esa región española, de ellas tres de equipamiento médico y sanitario, igual número de materiales de la construcción y dos de ingeniería, entre otras.

El presidente de la Cámara de Comercio de Cuba, Pedro Álvarez, elogió los avances en el comercio de Cuba con España, y en especial con su capital, que el pasado año llegó a los 450 millones de euros, señaló la Agencia de Información Nacional (AIN).

España es el tercer socio comercial de Cuba, después de Venezuela y China y el monto de su intercambio en 2008, dato más reciente publicado en la isla, fue de 1.430 millones de dólares.

El presidente de la Cámara de Comercio de Madrid, Salvador Santos, presente en el encuentro, visitará el martes el Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología, donde tratará "las oportunidades de colaboración" en ese sector de avanzada en Cuba, informaron fuentes de la Cámara madrileña.

LA HABANA, 17 MAY (XINHUA) -- El proyecto cultural cubano "Rutas y andares para descubrir en familia" recibió el tercer Premio Iberoamericano Educación y Museos, anunció hoy la Oficina del Historiador de la Ciudad de La Habana (OHC).

Esta distinción es una iniciativa intergubernamental que responde a la Secretaría General Iberoamericana (SGI), cuyo objetivo es reconocer e identificar las acciones educativas que promueven el desarrollo personal y la cohesión social.

"Rutas y andares para descubrir en familia" fue concebido en 2001 por la OHC y es un programa que invita al acercamiento de la familia cubana tanto a los museos capitalinos, como a las novedades surgidas del proceso de restauración de La Habana Vieja.

Entre las metas del proyecto cultural destaca el intercambio con el público y la conectividad entre los 57 museos y centros culturales que integran la red cultural de la OHC.

El Premio Iberoamericano es apoyado también por la Organización de los Estados Iberoamericanos (OEA), el Instituto Brasileño de Museos y la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo.

Este lauro reconoce la labor de investigadores socioculturales, comunicadores, promotores culturales, museólogos, historiadores, arquitectos y guías de museos que participan en todas las etapas de trabajo de Rutas y Andares.

LA HABANA, 17 MAYO 2010 (AFP) - El trovador cubano Silvio Rodríguez consideró un "insulto" el llamado de intelectuales y actores españoles a democratizar Cuba, y les señaló que serán los cubanos quienes decidan los cambios en su país, según una opinión publicada este lunes.

"La flamante plataforma propone aislar aún más a Cuba (...) esta acción no es más que un nuevo artilugio para obligarnos a hacer lo que otros consideran que debemos hacer", escribió el músico, en el artículo difundido en el sitio digital oficialista Cubadebate.cu.

"Los cubanos también queremos cambios, pero consensuados por nosotros. Esas transformaciones ocurrirán más temprano o más tarde y la única política capaz de acelerarlas es el fin del bloqueo (embargo estadounidense)", dijo, al señalar que su eliminación crearía "condiciones" para que Cuba avance más rápido "en el concepto democrático".

"No creemos en un gobierno centralizado para siempre. Más bien solemos verlo como un concepto de emergencia, un mal necesario que el camino de la emancipación nacional nos ha impuesto para sobrevivir", manifestó.

Rodríguez estimó una "ofensa" que los españoles pretendan que los cubanos adopten sistemas democráticos como el de ellos, "con las reservas que despiertan esas democracias de banqueros ladrones y ejércitos ocupantes".

"Esta página efectivamente es una cortina, no de humo pero sí de albahaca, contra la fetidez de su pretendida salvación", dijo el trovador, al subrayar que esas "presiones" son un "insulto" a la "autodeterminación" y "una injerencia inadmisible".

El cantautor, de 63 años, sugirió a quienes firmaron la llamada plataforma -como el cineasta Pedro Almodóvar, el escritor hispano-peruano Mario Vargas Llosa y los cantantes Ana Belén y Víctor Manuel- ocuparse de España.

"Han decidido gastar más horas elucubrando cómo hacernos daño que investigando hasta qué punto viven en una democracia", dijo, al citar el caso del juez Baltasar Garzón, a quien el Consejo General del Poder Judicial español suspendió, inculpado por haber querido investigar los crímenes amnistiados de la época franquista.

"Esta sentencia es un golpe durísimo a una democracia desde la que se pretende juzgar o mandar a juzgar los supuestos defectos ajenos, pero ojo con quien toque a los propios", consideró.

BRASILIA, 17 MAY (PL) Más de un centenar de representantes de la Asociación Cultural José Martí y 25 entidades del movimiento político, sindical y social del estado brasileño de Bahía ratificaron su respaldo a la Revolución cubana y rechazaron la actual campaña mediática.

Durante la primera Convención bahiana de solidaridad con Cuba, efectuada este sábado en Salvador, capital de Bahía, los asistentes aprobaron una Declaración en la que exigen el fin del bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos contra la isla caribeña hace casi 50 años.

También demandan a Washington la liberación de los cinco cubanos (René González, Antonio Guerrero, Gerardo Hernández, Ramón Labañino y Fernando González) presos injustamente en cárceles norteamericanas por informar a su país de los actos terroristas de grupos de la extrema derecha anticubana radicada en Miami, Florida.

Los bahianos instan a respetar la autodeterminación del pueblo cubano, así como piden la desactivación de la base militar de Estados Unidos en Guantánamo y la devolución a Cuba del área que ocupa ese enclave.

La declaración de la primera convención bahiana, organizada por la Asociación Cultural José Martí de ese estado y el Centro Brasileño de Defensa de la Paz (CEBRAPAZ), hace un recuento de los éxitos de la Revolución cubana en sus primeros 51 años de vida y los intentos de Estados Unidos de derrocarla a cualquier costo.

El texto exalta los logros en la salud, la educación, la seguridad social, la expectativa de vida, reconocidos incluso por organismos internacionales, así como la solidaridad prestada por Cuba en diversos campos a naciones más pobres, en la lucha contra el apartheid y con Haití, desde mucho antes del terremoto de enero pasado.

El encuentro concluyó con un acto de solidaridad en que hablaron el diputado Álvaro Gómez, el ex concejal Everaldo Augusto, en representación del Partido Comunista de Brasil, y la concejala Marta Rodrigues, presidenta del Partido de los Trabajadores en Salvador.

El consejero de la embajada de Cuba en Brasil, Alexis Vega, agradeció las muestras de apoyo y respaldo a su país, a su pueblo, al tiempo que ratificó que la Revolución cubana se mantendrá firme y no cederá ante las presiones, chantajes y mentiras de los grandes centros de poder de la derecha en Europa y Estados Unidos.

SANTIAGO DE CHILE, 17 MAY (PL) El Encuentro Interzonal de Solidaridad con Cuba, realizado en la sureña ciudad de Rancagua, rindió homenaje a los integrantes de la brigada médica cubana Henry Reeve, que trabaja en la región desde el terremoto del pasado 27 de febrero.

Durante la jornada este domingo, organizada por Comité de Solidaridad con Cuba y los Pueblos de América Latina de Rancagua, los chilenos resaltaron las muestras de humanismo y profesionalismo de los 76 cooperantes cubanos destacados en hospitales de campaña en Rancagua y Chillán.

En el acto participaron el alcalde de la ciudad, Eduardo Soto, y los concejales Danilo Jorquera, Juan Godoy y Juan Pasten

No nos cansaremos de agradecer (...) el esfuerzo y la solidaridad del pueblo cubano a través de su brigada médica , dijo Soto al hacerlo en nombre de las miles de personas que han recibido atención médica.

"Ustedes se han ganado el corazón de los rancagüinos, entre los cuales me incluyo. Nos han dado una enseñanza muy importante: la solidaridad, el esfuerzo y el sacrificio con que tratan a las personas, como se merecen, con dignidad y respeto", subrayó.

La embajadora de Cuba en Chile, Ileana Díaz-Argüelles, reconoció al personal médico cubano de los dos hospitales de campaña como "nuestros embajadores, nuestros soldados de batas blancas, como les ha llamado el Comandante en Jefe Fidel Castro".

Asimismo, agradeció las muestras de amistad del pueblo chileno hacia el cubano y reafirmó que los chilenos pueden contar con el apoyo de la Revolución Cubana.

LA HABANA, 16 MAY (XINHUA) -- La gente de la tercera edad aumenta en Cuba y en 2025 representará a 25 por ciento del total de la población, según las proyecciones del Centro de Estudios Demográficos (CEDEM) de la Universidad de La Habana.

La población cubana comenzará a decrecer en términos absolutos, lo que a mediano plazo generará un país con pocos niños y muchos ancianos, explicó esta semana la del CEDEM, María Elena Benítez.

"Se registrarán más fallecimientos que nacimientos, lo que se conoce como una tasa de crecimiento natural negativa", señaló la también doctora en Ciencias Económicas.

De los pocos más de 11,2 millones de personas que habitaban el país a finales de 2008, casi dos millones tenían 60 años o más, los que en términos relativos representaban 17 por ciento de la

población total.

Los demógrafos estiman sin embargo que para 2025 uno de cada cuatro cubanos tendrá más de 60 años, por tanto 25 por ciento de la población estará integrada por ancianos, pues en la isla se nacerá menos y también se morirá menos.

Benítez explicó que el vínculo entre la dinámica demográfica de un país y la familia es muy estrecho, aunque el fenómeno más visible sea el de la fecundidad que, junto a la nupcialidad, es el problema más determinante.

Desde 1978 las parejas cubanas tienen una cantidad menor de hijos, en comparación con los 2,1 alumbramientos promedio por mujer necesarios para garantizar que haya un reemplazo generacional.

A partir de 1989, cuando el colapso del socialismo europeo hizo que Cuba perdiera el grueso del comercio internacional y comenzaran severas contracciones económicas, las consideraciones de las familias acerca de las dificultades cotidianas comenzaron a desempeñar también un papel de importancia en la regulación de los nacimientos.

Los expertos aseguran que ha variado la composición de los hogares cubanos por el aumento de las cifras de divorcio, que han pasado de 0,41 por cada 1.000 habitantes en 1955, hasta 3,2 en 2008, lo que ha hecho proliferar núcleos más pequeños en los que solo está presente uno de los padres, generalmente la madre, con sus hijos a cargo.

También el aumento de la esperanza de vida tiene reflejo en el tamaño de los hogares cubanos, donde cada vez existen más parejas ancianas que viven sin sus hijos por encontrarse en la etapa del ciclo vital que suele identificarse como de "nido vacío".

Otro de los efectos del envejecimiento poblacional en la isla es el progresivo crecimiento que se registra en las tasas de viudez, lo cual conduce al aumento de hogares unipersonales.

"Los retos de los años venideros conducen, inexorablemente, a un cambio en las necesidades y las obligaciones de los miembros de la familia en cuanto a los cuidados de la tercera edad", dijo Benítez, quien aseguró que eso implica también cambios importantes en la dinámica familiar y la aparición de nuevas demandas sociales.

La experta puso como ejemplo la organización de una nueva coexistencia entre generaciones, una mayor demanda asistencial de personas que viven solas, pensiones más prolongadas y la necesidad de establecer roles nuevos y satisfactorios para las personas que envejecen dentro de los nuevos modelos de integración social.

SANTA CLARA (CUBA), 17 MAY (EFE).- El centro cultural "El Mejunje", considerado la meca del transformismo en Cuba, acogió hoy la actividad principal por el Día Mundial contra la Homofobia en la isla, con un programa que ha incluido ferias, teatro y charlas educativas.

Situado dentro de las ruinas de un antiguo hotel en Santa Clara, unos 300 kilómetros al este de La Habana, "El Mejunje" abrió hoy sus puertas a decenas de activistas, artistas y homosexuales, al tiempo que patrocinó una feria callejera para "sensibilizar" a la población contra la homofobia.

La directora del Centro Nacional de Educación Sexual (CENESEX), Mariela Castro, dijo hoy a Efe que se decidió concluir este año la jornada en ese lugar "por su historia, su peculiaridad, su persistencia y su sentido común".

"Tienen una concepción artística, pero además de participación auténtica, que ha funcionado, a pesar de grandes dificultades", explicó Castro, hija del presidente cubano, general Raúl Castro.

Actualmente, "El Mejunje" es considerado como la "casa" de los travestis en Cuba y el corazón cultural de la urbe de Santa Clara, también reconocida en la isla como la ciudad del guerrillero argentino-cubano Ernesto "Che" Guevara.

Según la directora del CENESEX, en cuanto al trabajo por el respeto a la diversidad sexual todavía "la divulgación no es suficiente, pero está llegando el mensaje a la gente y saben que es un mensaje de participación".

Castro, de 47 años y abanderada de la defensa de los derechos de las minorías sexuales en el país, considera que este año lo más significativo es que ha existido más apoyo institucional, y se han sumado a los debates y reflexiones más grupos académicos, artistas y religiosos.

Para el creador y director del "El Mejunje", Ramón Silverio, las actividades por el Día contra la Homofobia en 2010 demuestran que se ha trabajado para llegar a la gente y ganar "adeptos", pero "no es una batalla para hoy ni para mañana".

Este año la jornada contra la homofobia en la isla incluyó un extenso programa de actividades que comenzó el 11 de mayo en La Habana, donde el pasado sábado cientos de personas desfilaron por una céntrica avenida, con banderas del movimiento gay y al ritmo de la conga cubana.

Con el lema de "La homosexualidad no es un peligro, la homofobia sí", la celebración organizó numerosos paneles, muestras de cine, conciertos, venta de libros y espectáculos de transformismo.

Cuba comenzó a celebrar el Día Mundial contra la Homofobia y la Transfobia en 2007, pero sólo al año siguiente las actividades empezaron a tener un mayor perfil, con la asistencia del presidente del Parlamento, Ricardo Alarcón, y reconocidos escritores y artistas.

El trabajo del CENESEX en los últimos años logró impulsar las operaciones de cambio de sexo, aprobadas por resolución ministerial en 2008.

Además, el centro que dirige Mariela Castro ha llevado al Parlamento un proyecto de ley que modificaría el Código de Familia, con aspectos como la unión legal entre parejas homosexuales.

La homofobia fue una de las puntas de lanza del llamado "quinquenio gris" en Cuba, como se conoce al periodo de "caza de brujas" de la década del 70 contra intelectuales y artistas acusados de homosexualidad, falta de compromiso con la revolución o "desviacionismo ideológico".

LA HABANA, 17 MAYO 2010 (AFP) - Unos 40 policías cubanos recibieron formación para evitar tratos discriminatorios contra los homosexuales, impartida por expertos del centro de sexualidad que dirige la hija del presidente Raúl Castro, Mariela Castro, informó este lunes la institución.

Un total de 41 oficiales de la Policía Nacional Revolucionaria (PNR) de La Habana recibieron información sobre "cómo afectan los prejuicios en la actuación policial" frente a los gays, lesbianas, travestís y transexuales, dijo en su página de Internet el Centro Nacional de Educación Sexual (CENESEX).

En el debate con los policías, realizado en el marco de la III Jornada Nacional contra la Homofobia -que concluye el martes-, se estudiaron "fragmentos de cartas y quejas enviadas" al CENESEX por homosexuales víctimas de tratos discriminatorios, añadió.

"Los compañeros de la PNR afirmaron sentirse complacidos con el intercambio, a la vez que reconocieron la complejidad del asunto y la necesidad de contar con información actualizada para que el cambio de conductas", según la institución.

El médico Alberto Roque, colaborador cercano del CENESEX, informó que se estudia impartir esos talleres a la policía en todo el país.

La sexóloga Mariela Castro calificó el sábado como "difícil" la lucha por los derechos de los homosexuales, en una sociedad que arrastra una época de marginación a esas minorías en los años 60 y 70.

En ese bregar, reconoce "avances" como las cirugías de cambio de sexo que el gobierno aprobó en 2008, dos décadas después de ser suspendidas tras una primera y única que generó polémica, pero con muchos prejuicios y resistencias.

La jornada contra la homofobia, que comenzó el pasado martes, concluirá con un desfile de travestis, homosexuales y transexuales en la central ciudad de Santa Clara, que parte del "Mejunje", tradicionalmente un punto de reunión de esos grupos, ahora con reconocimiento oficial.

LA HABANA, 17 MAY (XINHUA) -- El Cuerpo de Bomberos de Cuba (CBC) inició hoy la Semana de Protección contra Incendios, la cual se extenderá hasta el próximo día 23 en todo el país, informó el mayor Julio César López, especialista del organismo de socorro.

Durante la jornada, la atención recaerá en la creación de hábitos preventivos, el trabajo educativo y profiláctico, la cultura de seguridad y el incremento de la preparación integral de las fuerzas profesionales y voluntarias, indicó el oficial.

López comentó este lunes a la prensa que el programa incluye la distribución de materiales de estudio, didácticos y tele clases sobre la temática de seguridad contra incendios, en los niveles de enseñanza primaria, secundaria y tecnológica.

"El propósito es que las generaciones más jóvenes conozcan qué hacer y estén preparadas en situaciones de emergencia", comentó el mayor López a reporteros.

Cuba celebra desde 1966 la Semana de Protección contra Incendios, que tiene entre sus objetivos principales el fortalecimiento del sistema de seguridad en cada centro económico.

En 2009, según cifras oficiales, el CBC ofreció unos 7.500 servicios, a razón de 20,5 diarios para sofocar incendios, actuar ante casos de emergencias, rescate y salvamento, así como en aeropuertos y en aseguramientos operativos y especiales.

Las contingencias están vinculadas con el incumplimiento de las medidas de seguridad, insuficiente capacitación de dirigentes, técnicos y trabajadores, así como limitaciones en las fuentes de abastecimiento de aguay la ausencia de hidrantes para la extinción de incendios.

Fuentes del CBC aseguraron que el deterioro de las redes eléctricas es una de las principales causas de accidentes que provocan fuegos en la isla caribeña.

LA HABANA, 17 MAY (EFE).- El ministro de Deportes de Paraguay, Paulo Reichardt, firmará en La Habana un acuerdo de colaboración con el Instituto de Deportes, Educación Física y Recreación de la isla para aplicar en su país experiencias cubanas y formar atletas de alto rendimiento, informaron hoy medios oficiales.

Reichardt agradeció la ayuda que Cuba ha ofrecido a su país y señaló que uno de los objetivos de su visita es "aproximarse más al deporte cubano" para aplicar una política que le permita tener atletas de alto rendimiento en óptimas condiciones, según declaraciones que cita la estatal Agencia de Información Nacional.

Reichardt avanzó que con el acuerdo que firmará el próximo miércoles al finalizar su visita, seguirán "mejorando las relaciones (con Cuba) en esta esfera".

"Tenemos 22 estudiantes que se forman como profesionales en la Escuela Internacional de Educación Física y Deporte de La Habana, donde ya se han graduado 46 jóvenes paraguayos de los lugares más lejanos de nuestro país", indicó.

Recordó que la colaboración cubana en el sector comenzó en 1998, cuando 13 especialistas viajaron a Paraguay para asesorar en las disciplinas de ajedrez, baloncesto, natación, voleibol, balonmano y en medicina deportiva.

El ministro paraguayo viajó acompañado del director de Desarrollo Deportivo, Cándido Arguello, asistieron a la inauguración de la V Olimpiada del Deporte Cubano y tienen previstas reuniones con dirigentes del sector y recorrer centros e instituciones deportivas.

LA HABANA, 17 MAYO 2010 (AFP) - Venezuela compite en la V Olimpiada del Deporte Cubano con unos 425 atletas, la mayoría de nueva promoción, en busca de "fogueo" para los próximos Juegos Centrocaribes y Olímpicos, informó este lunes el jefe de la delegación, Mihai Zissu.

Su delegación busca "fogueo para los Centroamericanos" y "evaluar a nuestra generación de relevo, pues la mayoría de nuestros atletas son jóvenes que están surgiendo", dijo Zissu, en declaraciones a la estatal Radio Rebelde.

El directivo destacó que "la mayoría" de las figuras del deporte venezolano compiten actualmente en Europa, Estados Unidos y Asia, aunque aseguró que en Cuba actuarán estelares como el subcampeón mundial de boxeo, Alfonso Blanco (75 Kg.), y la selección élite de lucha.

También confirmó a figuras de nivel en patinaje, voleibol, natación y clavados.

"Esperamos que nuestros atletas tengan un buen rendimiento, aunque tenemos que preparar la reserva. Estamos en cambio de generación (...) los atletas de alto nivel de los últimos años están en su final", comentó Zissu.

Venezuela, principal aliado político y comercial de Cuba, ha participado en las cuatro Olimpiadas Cubanas anteriores, y en la pasada, en 2008, logró su mejor actuación al ubicarse tercera con 285 medallas (95-91-99), detrás de los equipos cubanos de Occidentales (120-114-114) y Orientales (102-86-126).

La Olimpiada Cubana nos permite "apreciar nuestro nivel de preparación técnico-táctico y competitivo, y detectar debilidades y fortalezas". Es además "un modelaje ideal (para Mayagüez), pues es un evento múltiple, de mucha participación", resaltó.

Zissu consideró a México como el gran favorito para encabezar el medallero en Mayagüez, tras la confirmada ausencia de Cuba, y adelantó que su país peleará el "segundo lugar" con Colombia y el anfitrión, Puerto Rico.

En la edición anterior de los Centrocaribes, en Cartagena-2006, Venezuela finalizó cuarta con 263 preseas (49-90-124), detrás de Cuba (138-86-61), México (107-82-86) y el anfitrión, Colombia (72-

70-77). Puerto Rico fue quinto con (24-19-53).

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

MADRID, 17 MAY (EFE).- Los cancilleres de la UE y América Latina y Caribe decidieron hoy en Madrid revitalizar su asociación estratégica para adecuarla al mundo actual y a los nuevos problemas globales.

Así lo dijo en rueda de prensa la Alta Representante de la UE para la Política Exterior, Catherine Ashton, al término de la reunión de cancilleres de 60 países de ambas regiones, en la que se dio luz verde a los documentos que aprobará mañana la Cumbre de Madrid.

"Los problemas globales requieren soluciones globales" como la crisis financiera, el desarrollo o el crimen organizado, apuntó.

Ashton subrayó que el diálogo entre la UE y América Latina y el Caribe en adelante debe ser "más eficaz y centrado en resultados".

En el mismo sentido, el canciller argentino, Jorge Taiana, estimó que desde la última reunión birregional en 2008 en Lima se ha producido un "cambio significativo" en el escenario mundial, que requiere una "colaboración creativa".

La VI Cumbre UE-América Latina y Caribe se celebra en un contexto de profunda crisis económica y social en Europa, mientras que al otro lado del Atlántico se prevé un crecimiento global para este año y el próximo en torno al 4 por ciento.

Por ello, representantes latinoamericanos apuntaron el potencial que puede tener la relación de las dos regiones en el crecimiento económico, a través de inversiones y proyectos conjuntos.

El ministro español de Relaciones Exteriores, Miguel Ángel Moratinos, cuyo país ejerce la presidencia rotatoria de la UE, informó de la aprobación de un Plan de Acción con el objetivo de mejorar la respuesta que puedan dar la UE y América Latina y Caribe "para solucionar problemas complejos".

Moratinos consideró que la Cumbre de Madrid aporta "resultados históricos" por conseguir el consenso en una "Declaración Política" de 60 países en asuntos de interés político y comercial y un programa de trabajo.

También citó como resultados concretos la creación de la Fundación Eurolat y una nueva línea financiera para apoyar infraestructuras en América Latina y Caribe.

La Unión Europea mantuvo hoy tres cumbres paralelas con Chile, el Caribe y MERCOSUR, y el miércoles lo hará con Centroamérica y la Comunidad Andina.

Moratinos expresó su confianza en un "acuerdo político" para relanzar las negociaciones con MERCOSUR (Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay) entre ambos bloques, estancadas desde 2004, gracias a "una oferta interesante" de los países suramericanos para aumentar el grado de ambición del Acuerdo de Libre Comercio.

En el caso del Acuerdo de Asociación con Centroamérica, que sería el primero que la UE logra con una región, explicó que la negociación se encuentra en la "última fase" para poder firmarlo el miércoles.

Con Colombia y Perú está previsto a su vez la firma de un Acuerdo de Libre Comercio ese mismo día, tras la reunión con la Comunidad Andina, formada también por Ecuador y Bolivia, que se descolgaron de la negociación.

Acuerdos de Libre Comercio "jamás", dijo hoy a los periodistas el canciller ecuatoriano, Ricardo Patiño, cuyo país aboga por unos más ambiciosos "Acuerdos Integrales de Desarrollo", en los que predomine la cooperación política.

Sobre la relación con Cuba, único país de América Latina con el que la UE no tiene relación contractual por razones políticas, pasaron de puntillas en la rueda de prensa de los cancilleres.

"Esperamos que se aborde la relación con Cuba, y el tema de los derechos humanos de forma clara" en los próximos meses, dijo escuetamente Alhston.

Los jefes de Estado y de Gobierno de la UE y América Latina y el Caribe asistirán esta noche a una cena ofrecida por el Palacio Real de Madrid en su primera actividad conjunta antes de inaugurar mañana la Cumbre de Madrid.

MADRID, 17 MAYO 2010 (AFP) - La Unión Europea (UE) rescata este lunes la negociación comercial con el MERCOSUR en una de las varias cumbres previstas estos días en Madrid e intenta cerrar un TLC con América Central, bajo el impulso de la presidencia española de la UE que volvió a poner a América Latina en la agenda comunitaria.

"Después de estar las negociaciones completamente estancadas con MERCOSUR vamos a relanzar las conversaciones con una voluntad clara de concluirla", dijo el ministro de Asuntos Exteriores español, Miguel Ángel Moratinos.

El canciller español destacó el "esfuerzo de todos los países del MERCOSUR de hacer una oferta muy interesante en materia de abrir el grado de ambición del acuerdo y la respuesta también de la UE nos va a permitir (...) anunciar esos avances importantes en esa dirección", dijo Moratinos, al término de una reunión de cancilleres de la UE y Latinoamérica y el Caribe.

El relanzamiento de las negociaciones se enfrenta a la oposición de Francia y otros nueve países de la Unión que consideran que resucitar las negociaciones sería "una muy mala señal para la agricultura europea".

El relanzamiento de estas negociaciones quiere ser el gran logro comercial de la cumbre eurolatinoamericana, que reunirá el martes a 60 jefes de Estado y de gobierno de los dos continentes, junto al eventual Tratado de Libre Comercio (TLC) entre la UE y Centroamérica, que ambos bloques seguían negociando.

"Esperamos cerrar y que se pueda alcanzar un acuerdo, estamos prácticamente en la última fase de la negociación entre UE y Centroamérica", añadió el canciller español, acompañado por su homólogo argentino, Jorge Taiana y la jefa de la diplomacia europea, Catherine Ashton.

Al retomarse las negociaciones, la delegación centroamericana presentó una nueva propuesta referente tanto a lácteos como al banano, azúcar, carne, reglas de origen en textiles e indicaciones geográficas.

Centroamérica no aceptaba la cuota de importación de leche en polvo y queso propuesta por Bruselas, ya que estima que afectaría severamente a sus productores locales.

No obstante, tanto los seis países centroamericanos (Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua y Panamá) como la UE han mostrado su disposición a rubricar un acuerdo, que supondría el primero que firma la Unión con una región, en el marco de la próxima cumbre de ambos bloques el próximo miércoles, día en que también se rubricarían sendos TLC con Perú y Colombia.

Hasta ahora, sólo Chile y México tienen acuerdos de ese tipo con los 27.

La UE también acordó además con los países del Caribe abrir un diálogo sobre cambio climático y profundizar "en la actuación común para la reconstrucción de Haití", tras el sismo que asoló el país en enero con un saldo de 300.000 muertos, informó el jefe del gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero.

"Hemos recordado a las víctimas de Haití, nos hemos comprometido con el pueblo de Haití. La UE liderará el esfuerzo de esa reconstrucción que ya ha empezado" y para la que los 27 han ofrecido hasta ahora 1.235 millones de euros (1.523 millones de dólares), añadió el jefe del gobierno español.

Simultáneamente, Moratinos anunció la aprobación de la Fundación Eurolat, que se encargará de "suscitar el debate sobre estrategias comunes y acciones y de aumentar su visibilidad", según el borrador de la Declaración de la cumbre eurolatinoamericana, así como "una nueva línea financiera para América Latina".

Se trata del Mecanismo de Inversión en América Latina (Latin America Investment Facility, LAIF, en inglés), que facilitará la obtención de préstamos de organismos como el Banco Europeo de Inversiones (BEI) y estará dotado con 125 millones de euros hasta 2013, según fuentes europeas.

CIUDAD DEL VATICANO, 17 MAY (NOTIMEX).- El presidente de Bolivia, Evo Morales, condenó hoy la llamada 'ley Arizona', que criminaliza a los extranjeros en ese entidad de Estados Unidos y aseguró que tiene coincidencias con el Papa en la defensa de los migrantes.

'No es posible que en Estados Unidos se proponga la ley Arizona, no es posible que en Europa exista la directiva de retorno', dijo el mandatario durante una conferencia de prensa tras haber sostenido una audiencia privada con Benedicto XVI en El Vaticano.

'Los pueblos de América agregó- durante tantos siglos y sin ninguna norma recibimos a los europeos, ahora que hay problemas económicos y migrantes forzados por cambios climáticos, no se puede expulsarlos de ningún continente'.

Morales señaló que buscará una alianza de Europa y Latinoamérica para atender las necesidades de los migrantes durante la cumbre de jefes de Estado de la Unión Europea (UE) y América Latina que comenzó este día en Madrid, España, en la cual participará.

El presidente boliviano acusó a los países desarrollados de adoptar políticas de expulsión, de exclusión, de marginación y de sometimiento a normas.

'Latinoamérica y el Caribe nunca expulsaron, ni sometieron, es más recibieron aunque algunos grupos se adueñaron de nuestras tierras, de nuestras riquezas, algunos grupos han saqueado los recursos naturales, han explotado a los hijos e hijas de la Madre Tierra', apuntó.

'Sin embargo ahora producto de un sistema que ha hecho mucho daño a la economía de las regiones muchos hermanos y hermanos van para mejorar su situación económica a Estados Unidos y Europa y son sometidos a normas de exclusión, eso no lo compartimos', añadió.

La tarde de este lunes Evo Morales viajó con destino a Madrid donde se incorporará a los trabajos de la cumbre de jefes de Estado UE-América Latina en la cual no se cruzará con el presidente de Honduras, Porfirio Lobo.

Fuentes diplomáticas confirmaron que el mandatario hondureño tomará parte de la conferencia apenas el miércoles, cuando ya no se encontrará con sus homólogos de Venezuela, Brasil, Ecuador y Bolivia quienes habían amenazado con no asistir si Lobo se hacía presente.

SANTO DOMINGO, 17 MAY (XINHUA) -- La abstención en las elecciones demedio tiempo de República Dominicana llegó a un 60 por ciento, reveló hoy la misión de observadores de la Organización de los Estados Americanos (OEA).

De acuerdo con el informe, un 35 por ciento ejerció el derecho al voto en todo el país para elegir a los representantes congresuales y municipales.

El jefe de la misión, Adam Blackwell, dijo que este análisis es una apreciación de la entidad y que el dato formal lo dará la Junta Central Electoral (JCE) del país caribeño.

Blackwell no especificó los factores que influyeron para que la abstención fuera tan alta.

La misión de observadores de la OEA celebró una rueda de prensa esta mañana en la capital dominicana donde reiteró el importante papel jugado por la JCE.

No obstante, la OEA recomendó al sistema electoral dominicano simplificar y mejorar el mecanismo de votación a través de la revisión del diseño de la boleta que, según la comisión, generó dificultades a la hora del escrutinio.

Además enfatizó en la inequidad entre los partidos ya que se observó el uso de los medios estatales para actividades proselitistas, y subrayó la necesidad de establecer mecanismos eficientes de control y sanciones.

En la misión de observadores participaron 53 técnicos, quienes lamentaron la muerte de al menos dos ciudadanos dominicanos durante la jornada electoral.

BRASILIA, MAYO 17 (REUTERS) - La candidata oficialista a la presidencia de Brasil, Dilma Rousseff, y su rival de la oposición, José Serra, están virtualmente empatados para las elecciones de octubre, mostró el lunes un sondeo de opinión.

El apoyo a Rousseff subió a un 37 por ciento, desde un 28,5 por ciento en febrero; mientras que el respaldo a Serra cayó a un 37,8 por ciento desde un 40,7 por ciento en el mismo período, según la encuesta Sensus encargada por la Confederación Nacional de Transporte.

"No hay forma de decir quién va a ganar", dijo en una rueda de prensa Ricardo Guedes, director de la empresa Sensus, que realizó el sondeo.

Marina Silva, ex ministra de Medioambiente del presidente Luiz Inácio Lula da Silva y candidata del Partido Verde (PV), obtuvo un 8 por ciento de las intenciones de voto en el sondeo.

Rousseff, aspirante por el gobernante Partido de los Trabajadores (PT), ganó apoyo gracias a una economía en recuperación, así como también por el respaldo del enormemente popular Lula, mostró el sondeo.

El mercado prevé que la economía de Brasil crezca más de un 6 por ciento este año, con lo que creará millones de empleos.

Casi un 60 por ciento de los encuestados por Sensus dijo que el empleo había mejorado en los últimos seis meses.

"La gente ha visto mejorar su estándar de vida; mayor empleo e ingresos, eso es lo que impulsó a Rousseff", afirmó Guedes.

Lula, cuyo nivel de aprobación saltó a un nivel casi récord de 83,7 por ciento en la encuesta Sensus, escogió personalmente a Rousseff, su ex jefa de Gabinete, para disputar las elecciones del 3 de octubre.

De los encuestados, un 27,1 por ciento dijo que votará por el candidato apoyado por Lula, ante un 20,1 por ciento que afirmó lo mismo en un sondeo anterior, divulgado en febrero.

En un escenario diferente que incluye a otros ocho candidatos potenciales de partidos políticos pequeños, Rousseff obtuvo un 35,7 por ciento de las preferencias y Serra un 33,2 por ciento.

"Es un empate virtual (entre Rousseff y Serra) del modo en que lo veas", sostuvo Guedes.

Para el sondeo fueron entrevistadas 2.000 personas entre el 10 y el 14 de mayo. El estudio tiene un margen de error de más menos 2,2 puntos porcentuales.

WASHINGTON, 17 MAYO 2010 (AFP) - La compañía petrolera británica BP, que lucha por contener un derrame gigantesco en el Golfo de México, tiene un registro flagrante de violaciones a la seguridad en sus refinerías en Estados Unidos, según un grupo de investigación periodística con sede en Washington.

The Center for Public Integrity, un grupo de investigación periodística sin fines de lucro, indicó que su análisis determinó que dos refinerías propiedad de BP congregaban el 97% de todas las violaciones flagrantes detectadas en los últimos tres años en las refinerías en Estados Unidos, según inspectores oficiales.

La mayor parte de las citaciones de BP estaban clasificadas como "especialmente intencionadas" por el departamento de Administración de Salud y Seguridad Laboral (OSHA, por su sigla en inglés), indicó el grupo periodístico en su informe presentado el domingo.

Destacó que BP ha estado bajo la lupa por este departamento desde que su refinería en Texas explotó en marzo de 2005 matando a 15 trabajadores.

El informe indica que la inspección de datos de la refinería obtenidos por el grupo de investigación bajo el Acta de Libertad de Información, reveló que BP recibió un total de 862 citaciones entre junio de 2007 y febrero de 2010 por presuntas violaciones en sus refinerías en la Ciudad de Texas y en Toledo, Ohio.

De éstas, 760 fueron calificadas como "especialmente intencionadas" y 69 fueron clasificadas como "intencionadas", según el informe. OSHA destacó en una entrevista con el grupo de investigación que BP falló en corregir los problemas que derivaron en el accidente de Ciudad de Texas, incluso luego de ser advertidos por OSHA.

Tras la divulgación del informe, BP señaló que la compañía "ha trabajado diligentemente desde el accidente en marzo de 2005 para abordar las preocupaciones sobre la seguridad en el sitio de la Ciudad de Texas", y que ha gastado más de mil millones de dólares en Texas para tratar los temas relacionados con la seguridad desde 2005.

OTTAWA, MAYO 17 (REUTERS) - El primer ministro canadiense, Steven Harper, instó el lunes a sus pares del Grupo de los 20 a sanear las finanzas públicas de sus países para evitar el tipo de crisis visto actualmente en Europa.

Harper dijo en un comunicado que estaba enviando una carta a los demás líderes del G-20 para exhortarlos a "confrontar nuestro desafío fiscal con planes claros y realistas de consolidación, o de lo contrario podemos esperar que los mercados nos fijen los términos".

Canadá es anfitrión del encuentro que el G-20 celebrará el mes próximo en Toronto, donde se reunirán los jefes de Estado de las principales economías desarrolladas y en desarrollo.

Harper reiteró la posición canadiense de que las grandes economías necesitaban implementar adecuadamente sus planes de estímulos para evitar que el mundo vuelva a caer en crisis.

"A medida que nuestra recuperación se afianza y nuestros planes de estímulos expiran, no podemos permitirnos descansar en nuestros laureles. Debemos girar rápidamente nuestra atención al próximo gran tema que enfrentan nuestros países y el G-20 en su conjunto, que es el tema de restaurar las finanzas públicas", dijo Harper.

El G-20 debe producir planes creíbles ya, concentrados en medidas que alienten el crecimiento económico de largo plazo, añadió.

"Si bien el ritmo y el momento para el regreso a la sustentabilidad fiscal dependerán de las condiciones de cada país, será imperativo que nuestros países coordinen sus políticas", sostuvo Harper.

GINEBRA, 17 MAY (EFE).- Los sistemas de salud débiles e inoperantes en muchos países ponen en peligro los esfuerzos mundiales en favor de los más vulnerables y la lucha contra enfermedades que, a estas alturas, ya deberían estar erradicadas o al menos bajo control.

Al inaugurar hoy la Asamblea Anual de la Organización Mundial de la Salud (OMS), su directora general Margaret Chan, ante medio centenar de ministros de Salud y muchas más delegaciones nacionales, denunció que los sistemas de salud débiles provocan un despilfarro de recursos humanos y financieros.

Esta situación, agregó, ha obstaculizado el logro de esfuerzos internacionales, como el relacionado con la disminución de las muertes maternas y de recién nacidos.

"Se han registrado progresos lentos en todas las regiones", reconoció.

Sin embargo, dijo que esto no debería sorprender a nadie por cuanto "reducir estas muertes depende absolutamente de sistemas de salud que funcionen bien".

Situaciones como el surgimiento de la tuberculosis se debe igualmente, manifestó Chang, a sistemas de salud ineficaces, a regulaciones inadecuadas para garantizar el abastecimiento y la calidad de las medicinas y a la falta de personal sanitario.

Incluso, aseguró en la primera jornada de la Asamblea de la OMS, que la propagación de la polio en la región del África subsahariana era "predecible en vista de que el virus viaja explotando la debilidad de los sistemas de salud".

La directora general reveló que otra consecuencia de esta situación es que 85 países que representan nada menos que el 65 por ciento de la población mundial no cuentan con estadísticas fiables sobre causas de muerte.

"Esto significa que las causas de muerte no son conocidas ni registradas, de modo que las estrategias de salud se basan en información imprecisa", sostuvo.

Durante la Asamblea de la OMS los responsables de salud del mundo abordarán esta semana la manera en que se trató la aparición del virus de la gripe AH1N1 y el rol que cumplió su organismo en este asunto.

Respecto a las críticas que recibió la organización por su gestión de la gripe A, que algunos sectores incluso científicos consideraron desproporcionada ante un virus de consecuencias leves, Chan aseguró que no teme un análisis crítico si se trata de un proceso "independiente, creíble y transparente".

"Queremos saber qué estuvo bien, qué estuvo mal y por qué.

Queremos saber qué se puede hacer mejor y cómo", agregó.

La gripe A se convirtió el año pasado en una crisis sanitaria mundial por la alerta lanzada por la OMS ante su aparición y su decisión de considerarla una pandemia.

El virus se extendió finalmente por todo el mundo, pero con consecuencias muy benignas y una tasa de mortalidad -por su asociación con complicaciones cardiovasculares, respiratorias y de otros tipos- muy reducida en comparación con la de la gripe estacional.

Otro asunto central en esta Asamblea es el de cómo erradicar definitivamente del planeta la polio, que en abril resurgió en una región certificada "libre de polio" desde 2002, concretamente en Tayikistán.

Esa situación, consideró Chan, es un recordatorio de que la erradicación completa es la "única opción viable" para responder a esa enfermedad, cuyo resurgimiento significa muertes y parálisis infantil.

BISHKEK, MAY 17 (ITAR-TASS). La Unión Europea está preocupada por el agravamiento en Kirguizia y está lista para ayudar a la república a estabilizar la situación. Así se dice en la declaración de la alta comisaría de la UE para asuntos internacionales y la política de seguridad, Catherine Ashton. El documento fue difundido aquí.

Llamó a todas las fuerzas políticas en el Gobierno provisional y fuera de sus marcos a abstenerse de la violencia y de las acciones ilegales en este período complicado en interés de la estabilidad de la nación .

Exhortó a hacer todo para estabilizar la situación y no permitir su escalada ulterior mediante la demostración de la fuerza, en particular en el actual complicado período emocional después de los acontecimientos de abril.

Ashton manifestó estar segura de que en la situación actual no hay alternativa al rumbo elegido por el Gobierno provisional al retorno al orden constitucional en el país.

En opinión de la alta comisaría de la UE, todas las fuerzas políticas de Kirguizia deben centrar los esfuerzos a garantizar la estabilidad, finalizar el trabajo para elaborar el proyecto de Constitución, presentarlo a examen por todo el pueblo y convocar las elecciones justas y transparentes .

Ashton aseveró que la Unión Europea está lista para ayudar a Kirguizia en este proceso.

La UE declaró con anterioridad en varias ocasiones estar lista para brindar ayuda a Kirguizia, donde el Gobierno provisional después de desórdenes y de deposición del presidente Kurmanbék Bakiev trata de imponer orden y estabilizar la situación.

El sábado en Alma Ata en el Foro Parlamentario Transasiático un diputado de la Asamblea Nacional de Francia, jefe de la delegación en la Asamblea Parlamentaria de la OSCE dijo que la Unión Europea prestará la considerable ayuda financiera a Kirguizia.

El país necesita de ayuda financiera y también política de parte de la UE.

Se planea asignar a la república 51 millones de dólares hasta el año 2013 para reformar el sistema legal y de enseñanza, precisó la fuente.

BANGKOK, 17 MAY (EFE).- El ex gobernante tailandés, Thaksin Shinawatra, guía y benefactor de los llamados camisas rojas, instó hoy a sus seguidores a emprender el diálogo con el gobierno para poner fin a los enfrentamientos que ha causado al menos 37 muertos.

En un comunicado enviado a los medios de comunicación desde el exilio en Dubai, Shinawatra pidió al frente de los camisas rojas que se alejen "del terrible abismo e inicien conversaciones para acabar con la violencia política".

Shinawatra, depuesto por los militares en el golpe de estado perpetrado en 2006, indicó que el diálogo entre las dos partes debe ser "genuino y sincero"

También Shinawatra, personaje idolatrado por muchos camisas rojas, señaló en su mensaje que "la acción del gobierno supone un deshonor para nuestra historia y debilitará para siempre las instituciones y la democracia".

El mensaje del ex primer ministro fue difundido el mismo día en el que cabecillas del frente retomaron conversaciones con representantes del gobierno, después de condicionar el fin de su propuesta de negociar a un alto el fuego y el repliegue de las tropas.

Los soldados cercan a unos 3.000 manifestantes del frente que desde hace cinco semanas permanecen atrincherados en una céntrica zona comercial de Bangkok, la capital.

Shinawatra, condenado en rebeldía a dos años de prisión en rebeldía, figura en la lista revelada por el Consejo Nacional de Seguridad en el que aparecen los nombres de las 13 empresas y 93 individuos que financian la protesta de los camisas rojas.

El Gobierno retiró la pasada semana su propuesta de celebrar elecciones en noviembre, cuando las negociaciones con los camisas rojas se estancaron y sus cabecillas dieron marcha atrás a su compromiso inicial de abandonar la protesta.

Los enfrentamientos entre manifestantes y soldados han causado además 266 heridos, incluidos en el total de unos 1.650 registrados desde que a mediados del pasado marzo comenzaron las protestas.

Desde entonces, al menos 66 personas han perdido la vida por disparos o explosiones de granadas u otros artefactos.

TEHERÁN, 17 MAY (EFE).- El presidente iraní, Mahmud Ahmadineyad, volvió hoy a pedir un nuevo orden mundial y criticó con dureza las "políticas retrógradas" de algunos miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU.

En un discurso ante el plenario del grupo G-15, el mandatario aseguró que ciertos estados se han quedado anclados en las políticas del ayer y creen que el mundo todavía vive en la era inmediatamente posterior al fin de la Segunda Guerra Mundial.

"Algunos estados miembros permanentes del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas creen que estamos aún a finales de la década de los años cuarenta y esperan que otras naciones sigan su estela", afirmó el mandatario.

"El Consejo de Seguridad de Naciones Unidas aún opera bajo las mismas reglas retrógradas posteriores a la II Guerra Mundial, y por ello, ha perdido eficiencia y confianza", agregó.

Semanas atrás, Ahmadineyad ya había criticado el derecho a veto de los cinco miembros permanente del citado consejo -Estados Unidos, Francia, Reino Unido, Rusia y China- y lo había definido como una herramienta diabólica de opresión.

Como fórmula alternativa, el mandatario iraní propuso este lunes la formación de dos nuevas comisiones permanentes que facilite la toma de decisiones, tanto políticas como económicas, en el seno del G-15.

El objetivo es evitar que "los poderes opresores sacrifiquen los intereses de las naciones en favor sus propios beneficios y desestabilicen el mundo a través del uso de las armas y del poder en vez de la lógica y la razón", explicó Ahmadineyad, citado por la televisión estatal.

"Teniendo en cuenta los retos actuales a los que hace frente la economía global, la propuesta es la formación de dos comités especializados que estudien las vías para fortalecer las relaciones y ampliar la interacción entre los miembros del G-15", precisó.

Al hilo de este argumento, el dirigente iraní acusó a las grandes potencias de empobrecer a los demás países haciéndoles cargar con el fardo de sus políticas económicas erróneas.

"Tales políticas han tenido como fruto la ruina del actual orden económico del mundo. Como resultado, la economía mundial soporta miles de millones de dólares en pérdidas. La pobreza y la crisis alimentaria se extiende por los países pobres", recalzó.

"Los países en desarrollo han sufrido también pérdidas masivas.

La economía mundial se sostiene en los principios del capitalismo y el liberalismo, y la actual coyuntura ha demostrado que este sistema ha fracasado", agregó.

"Dado el influyente carácter del G-15 y sus enorme capacidad, este grupo tiene la importante misión de establecer un nuevo mundo saturado de amistad, paz y justicia", apostilló.

El G-15, conocido también como eje sur, fue creado en 1989 en Belgrado durante la cumbre de Países No Alineados celebrada en la capital de la extinta Yugoslavia.

Destinado a fomentar el desarrollo económico y el intercambio comercial y tecnológico entre los países miembros, también se proyectó como medio de relación con otros grupos, como el antiguo G-8 o foros como la Organización Mundial de Comercio

En la actualidad está integrado por 19 países: Jamaica, México, Argentina, Brasil, Chile, Perú, Venezuela, Argelia, Egipto, Kenia, Nigeria, Senegal, Zimbabwe, India, Indonesia, Malasia, Sri Lanka y el anfitrión Irán.

Al acto de hoy acudieron los presidentes de Brasil, Zimbabwe, Senegal y Sri Lanka, así como el primer ministro turco, Recep Tayyip Erdogan, invitado especial.

La cumbre de Teherán marca el fin de la presidencia rotatoria que Irán recibió en 2006 en la cumbre de La Habana, que pasa a Sri Lanka.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Yinnette Molina Lewis **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
